
國立東華大學 111學年度職涯發展委員會會議紀錄 

時  間：112 年 1 月 11 日(三)12：20 

地  點：行政大樓 416 會議室 

主    席：趙校長涵㨗 

出席人員： 

林執行秘書穎芬 

校外委員 

朱委員正一 慈濟大學公共衛生學系 專任教授(兼國際服務產業管理學士學位學程主任) 

盧委員志山 全聯福利中心 董事長室資深顧問 

林委員有志(國立東華大學校友總會理事長 請假 邱瓊瑩副秘書長代理) 

校內委員 

朱委員景鵬(副校長)                           徐委員輝明(副校長兼總務長) 

林委員信鋒(副校長) 

馬委員遠榮(行政副校長兼國際事務處 代理理工學院院長 請假 宋之華組長代理) 

孟委員培傑(研究發展處)                       陳委員偉銘(圖書資訊處) 

張委員國義(副學生事務長)                      范委員熾文(師資培育中心主任) 

廖委員慶華(教學卓越中心主任) 

王委員沂釗(心理諮商輔導中心主任 請假 黃仕綸心理師代理) 

吳委員冠宏(人文社會科學學院院長) 

許委員芳銘(管理學院院長)                      潘委員文福(花師教育學院院長) 

徐委員秀菊(藝術學院院長 請假 郭文昌教授代理) 

張委員文彥(環境暨海洋學院院長 請假 蘇銘千副院長代理) 

陳委員復(洄瀾學院院長 請假 黃琡雅主任代理) 

姚委員維仁(畢業生及校友服務組組長)            陳委員彥伶(學生自治會會長) 

施委員又瑄(畢聯會會長) 

列席人員： 

吳經理其璁(育成中心)                          侯主任佳利(校務研究辦公室) 

陶開勤心理師(心理諮商輔導中心) 

陳助理輝庭  溫助理鳳婷(畢業生及校友服務組) 

請假人員： 

郭委員永綱(教務長)                           石委員忠山(原住民民族學院院長) 

紀    錄：周柄宏 

會議資料：如附件(簡報資料)  

 

壹、主席致詞：(略)。 

貳、確認上次會議決議執行情形：確認後通過。 



參、本校職涯輔導現況報告：(如簡報資料，附件一～七) 

(一)職涯通識課程(洄瀾學院) 

(二)生(職)涯探索與職涯輔導(心理諮商輔導中心) 

(三)UCAN 填答、檢測及諮詢(IR 校務研究辦公室) 

(四)就業創業與產學合作(研發處) 

(五)實習：課程及實習(師培中心） 

(六)職涯發展與就業活動(學務處) 

(七)畢業流向追蹤(學務處) 

 

肆、建議及討論事項： 

(一)陳委員彥伶： 

目前諮商中心所辦職涯課程頗受歡迎、評價也高，學生會盼學校能提供更多的資源，建

請辦理更多場次。 

諮商中心回覆： 

1.諮商中心現工作主要在於職涯興趣的探索，若為各專業職能，建請針對各專長、領域，

與各系所合作，多開列相關講座。 

2.有時同學因時間關係、無法參與講座，若能取得講者之授權，將演講內容放在網路上供

下載(限校內使用)；則如對職涯技巧等的瞭解，相信更能促進成效。 

(二)陳委員偉銘： 

關於 UCAN 填答率，是否僅 75%?有無再找方式提昇? 

IR 校務研究辦公室回覆：現施測方式係於線上採用互動式電子書，幫助個人填答；若是實際

到場而未到者，將請系所助理、主任等協助催填。 

(三)主席： 

如何加強非應屆生及中等小教的教檢通過率? 

師培中心回覆：由於中等小教的學生已離校無法強迫，能掌握的，只有透過線上增能課程，

及鼓勵他們來參加學長姐及學弟妹的社群，由這兩方面來彌補非應屆畢業同學的教檢通

過率。 

(四)林委員信鋒： 

依據報告畢業生填答率並不低，關於影響其填答的是? 

畢服組回覆：資料顯示，填答率最高是原民院，其次為花師教育學院。全校的填答率較低為

理工學院和藝術學院。綜合分析畢業生之填答率，推測受所屬學院、系所專業性影響。 

(五)朱委員正一：  

畢業生收入統計數字以各列不易看出差距，建請可以基本工資倍數(例:每月 2.8 萬元，則

以 2.8 萬、2.8 萬*2、2.8 萬*4…)呈現，則解讀上不致過細、能更清楚。 

決議：有關畢業生收入，明年起以基本工資倍數(迄 4~5 倍)方式呈現。 

(六)盧委員志山： 

站在業界立場對學校在學生就業上的用心，表達感謝，在此提出三點建議： 

1.學校在就業及職涯規劃上，有很多單位在推動，應增加溝通連結。如入校 UCAN，諮商

中心諮詢，洄瀾學院課程安排，皆因應學生的需求；之間的互動性，許多是環環相扣。

數據遞移的參考性應該要有更多的溝通，不僅只是結果，如入學時新生做的，到畢業時

的銜接度，盼能做更完善些。 



2.目前業界僅透過面談(interview)即決定是否錄取，並不瞭解學生在校狀況；而實際業界

要的是學生能做好、做久，投資自己；若學校能將職涯資訊分配、銜接情形，提供業

界，相信資料會更具參考性。 

3.各單一數據量化本即易有偏頗，建請未來統計各數據要有比較性的量化，以瞭解其變化

情形；且持續性、多元的觀察，將更具意義；例如 UCAN 入校做，離校做不做? 

決議：請各單位評估，將統計數據(如 IR等)之資訊公告(原則於符合個資保密規定、同學同

意前提下)，提供參考。 

(七)主席： 

關於洄瀾學院職涯或就業相關課程，開課前是否先與各單位溝通?  

洄瀾學院回覆：目前各課程先進行優化，未進行多方討論，爾後若有課程增列或更新，將與

各單位作小組會議、共同檢視，以能幫助學生者為優先。 

(八)吳委員冠宏： 

本校畢業生在志工服務與服務學習的學習經驗，從調查比例顯示超過其他之學校；這種

利他、為地方、社會服務的的精神，可成為東華的特色。 

決議：爾後可將服務學習，相關的成果適時呈現。 

(九)廖委員慶華 

部份同學畢業後或因發展欠佳、找不到工作，所以連繫填答時容易逃避、不易輔導等；

盼能增加管道，提供適時的協助。 

決議：請畢服組評估，是否可提供線上服務，給予就業困難畢業生協助。 

 

伍、散會：13 時 30 分。 

 


